

Harto conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para bla fumar contra los dogmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros...»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 25 DE JUNIO DE 1930

Número 3466

El derecho de la familia en la enseñanza

(Continúa)

El deber es ciertamente difícil; tanto más que si en la procreación sabiamente juntó Dios el gozo con el dolor; a la educación reservó sólo la parte de sacrificio. Los hombres que, queriendo burlar la ley de Dios, aceptan el gozo y olvidan o dejan olvidado el dolor en la primera de las funciones paternas, más fácilmente rehuyen el sacrificio, cuando se presenta el problema educativo.

Fué León XIII el Pontífice que recaló fuertemente esta obligación paternal en la Encíclica *Sapientiae christiannae*. (10 de enero de 1890), hablando así: «Estrecha obligación resulta para los padres emplear sus cuidados y no omitir esfuerzo alguno para rechazar enérgicamente cuántas injustas violencias se les quiera hacer en esta materia, y para salvaguardar exclusivamente la autoridad en la educación de sus hijos. Por otra parte, deben hacer penetrar en ellos los deberes de la moral cristiana, y oponerse absolutamente a que sus hijos frecuenten escuelas en que se exponen a beber de las fuentes emponzoñadas de la impiedad. Que cuando de la educación de la juventud se trata, no hay jamás derecho de fijar límites a la pena o trabajo que de ella resulta, sean lo grande que sean» (8) Y el Código de derecho canónico ha expresado en términos viriles también obligación semejante: «Los padres están en gravísima obligación de educar religiosa y moralmente lo mismo que física y civilmente a los hijos, según sus fuerzas, del mismo modo que están obligados a procurar sus bienes temporales» (9). La tradición en la doctrina eclesiástica de este derecho es patentísima. En las antiguas colecciones canónicas hay una serie interminable de Pontífices que han señalado expresamente este deber. Lo hallamos en el *Concilio Florentino* (Const. *Exultate*); lo notamos en *Benedicto XIV* quien en repetidas

(8) «Igitur parentibus est necessarium eniti et contendere, ut omnem in hoc genere propulsent injuriam, omninoque pervincant ut sua in potestate sit edocere liberos uti par est, more christiano, maximeque prohibere scholis iis, a quibus periculum est ne malum venenum imbibant impietatis. Cum de figenda probe adolescentia agitur, nulla opera potest, nec labor suscipi tantus, quin etiam sint suscipienda maiora...» (*Acta Leonis XIII*, t. IV, p. 2-26.)

(9) «Parentes gravissima obligatione tenentur proli educationem tam religiosam quam moralem, tum physicam et civilem pro viribus curandi, et etiam temporali eorum bono providendi.» (Canon 1.113.)

ocasiones habló de la obligación y abordó el problema (Enc. *Satis vobis*, 17 de nov. de 1741; *Etsi minime*, de 7 de febrero de 1741 & 9; *Inter omniageas*, de 2 de febrero de 1744 & 8; *Cum religiosi* de 26 de junio de 1754 & 4); tendríamos que citar a Pío VIII (en las Letras apostólicas *Litteris altero*, de 25 de marzo de 1830); a León XIII en muchísimas ocasiones *Arcaum*, de 10 de febrero de 1880; *Nobilissima*, de 8 de febrero de 1884; *Humanum genus*, de 20 de abril de 1884; *Sapientiae*, de 10 de enero de 1890; *Caritatis*, de 19 de marzo de 1894); a Pío X (en las Letras apostólicas *Editae saepe*, de 26 de mayo de 1910); a Pío XI que no ha cesado de repetir muchísimas veces esta obligación y particularmente en el célebre discurso a los alumnos del Colegio de Jesuitas de Mondragone (10).

El campo es, pues, amplísimo y la obligación reconocida de siempre. Eso sin contar ni enumerar naturalmente cuantos decretos de las Congregaciones romanas, sobre todo del Santo Oficio, se han dado sobre esta cuestión tan importante como vital.

Obligación, pues, así afirmada en tiempos en que no era ciertamente el Estado el enemigo de la educación como el monopolista de hoy en día; no puede achacarse a circunstancias temporales sino propia y exclusivamente a la defensa de un derecho, y a la proclamación de un deber altamente llevado por la recta doctrina.

...

Déjase entender, que lo hablado del deber paternal, se aplica, a su manera, también al deber materno. Los pueblos se han criado en el regazo de las madres, que nimbán de gloria la maternidad cristiana cuando es tal de que de ella se puede cantar, lo que se cantaba en la Edad Media de Santa Mónica, madre de San Agustín: Ahora ja a luz a la fe católica a su hijo.

Jam nunc parit suum natum in fide catholica

¡Qué hermoso es!, que pueda decir una mujer las palabras que en boca de su madre pone el gran santo de Hipona en el coloquio de Ostia: «Hijo, por lo que a mi toca, ya ninguna cosa me deleita en esta vida. Ya no sé que he de hacer de aquí en adelante en este mundo ni para

(10) *Pío XI e l'Azione cattolica*. Roma, 1929; páginas 4-6 a 460.

Notas de Heredia

El domingo se celebró en la Parroquia la fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. La misa estuvo muy solemne, con buena orquesta y revestidos. El hermoso templo bien arreglado con blancas cortinas, gallardetes y flores de múltiples colores, habiendo un conjunto de belleza y armonía para honrar más a la Santísima Virgen.

Ocupó la cátedra un padre redentorista, que entusiasmó a la inmensa concurrencia, trayendo a la consideración del auditorio pasajes históricos, que a la vez que convencen, instruyen, como el patente milagro de calmar la Virgen del Socorro una fuerte tempestad en el mar, cuando las tropas de católicos se dirigían a Constantinopla.

En la noche predicó el talentoso joven sacerdote don Wilfrido Blanco, orador sagrado que cada día le da más prestigio al Clero Nacional por su vasta instrucción y amor por la santa Iglesia.

Fueron los festivos del domingo la prueba más elocuente y terminante porque en la católica Heredia, Dios vive, reina e impera, y la mala semilla no produce en este terreno estéril para los enemigos de la Iglesia.

El padrecito Blanco anunció para el viernes, la procesión del Corazón de Jesús al rededor del parque, y después, la consagra-

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia Tienda Benavides

qué he de vivir aquí, no teniendo oca alguna que esperar de este siglo. Una sola cosa había por la cual deseaba detenerme algún poco de tiempo en esta vida, que era verte católico antes que muriese. Esto me lo ha concedido mi Dios más cumplidamente de lo que yo deseaba; pues además de esto, te veo en el número y clase de aquellos que, despreciando toda felicidad terrena, se dedican totalmente a su servicio. ¿Pues qué hago yo en este mundo? (11)

(11) *Confesiones*, libro IX, capítulo 10. El Dr. Tortas y Bages, Obispo que fué de Vich, tiene entre sus pastorales una preciosísima sobre la influencia de la mujer en la educación de los hijos. *La educación maternal*. (Obras completas del Dr. D. José Tortas y Bages, Obispo de Vich. Edición de Foment de Pietá, tomo III, páginas 283 a 331.)

Congreso Constitucional

La Cámara rechazó el resello al veto del Ejecutivo en lo de los automóviles

Leída el acta fue aprobada. Saborío —Explica que «La Tribuna» ha puesto una nota en la que hace solidarios a todos los diputados con la actitud de los Secretarios de Estado, al mostrarse en desacuerdo con la actitud del Presidente de la República. Quiere que conste que no conociendo los motivos que hayan obligado a los Secretarios de Estado en mostrarse en desacuerdo con el Presidente, no puede solidarizarse con aquéllos, tanto más que en los regímenes parlamentarios los Ministros renuncian con carácter irrevocable cuando no están de acuerdo con el Presidente.

—Se lee el veto del Poder Ejecutivo a la ley que suprime los automóviles oficiales.

—Saborío.—Manifiesta que el Congreso puede dispensar

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápago. Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides

ción de los niños al Corazón de Jesús, lo mismo que todos los hogares cristianos. Debemos felicitar a los presbíteros don Juan Félix Vilchez, don Julio L. Viquez y Blanco, por su manera prudente y activa para ayudar a Monseñor Benavides que es un verdadero padre, lo mismo que a la incansable y virtuosa señora Hermelinda Chaverri, otra de las buenas columnas del culto.

La Voz del Pueblo

Nos encarga su Director avisar a sus lectores que mañana circula, y que está haciendo los arreglos necesarios para hacer el periódico bisemanal, ya que ha tenido mucha aceptación en todo el país, por lo que se encuentra bastante satisfecho.

Don Miguel A. Ortiz

Este acaudalado joven tiene en proyecto montar un buen trapiche de agua en una finca que produce mucha caña, y desea dedicar sus actividades, no solo al café, sino en otras industrias, para dar trabajo a muchas personas verdaderamente pobres, lo que prueba que él piensa en el dolor de los demás.

Juvenal

los trámites de ley al veto y resellarlo. Hace una detallada explicación sobre la conveniencia de resellar la ley vetada.

Villafranca.—El veto del Ejecutivo se refiere a que ha disminuido por medio de una bomba, el gasto de gasolina. Pero no es ese el aspecto más interesante: no es la gasolina, son las reparaciones las que olvida el Ejecutivo. Advierte que el Ejecutivo va a elevar el aforo de varios artículos y que antes de eso, es preciso entrar en una medida de economía, suprimiendo los autos.

Bedoya.—Acoge la moción Saborío porque le parecen infantiles las razones en que funda su veto el Ejecutivo.

Villalobos.—Protesta por la moción Saborío y dice que la Cámara debe ser respetuosa con el Ejecutivo y no enseñarle los puños.

Saborío = Habla enfáticamente el Sr. Villalobos, pero olvida que es el Ejecutivo el que está enseñando los puños al Congreso.

—Se sigue un largo debate entre los Representantes Saborío y Villalobos sobre el veto y la dispensa de trámites que pide el primero para resellar la ley.

Ross.—Aprueba la tesis Saborío. Siga Ud. en la cuarta plana

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy miércoles 25 de junio a las 20 horas en el Parque Central.

- 1=Marcha Indiana, de la Opera La Africana, Meyerbeer.
- 2=El Buque Fantasma, Preludio del 3er. acto, Wagner.
- 3=Mata, Valz sentimental, Jimémez y Núñez.
- 4=Danza de las horas, de la Opera La Gioconda, Ponchielli.
- 5=Erwin, Fantasía variada, para clarinete, Meister. Clarinete solista, don Néstor Cubero.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

LUTERO y los precursores del Protestantismo

Conferencia dictada por don Héctor Benavides en julio de 1929 en un Colegio católico de 2a. Enseñanza

Continúa

Para satisfacer sus inclinaciones y soberbia creyó que el medio más adecuado y oportuno era romper con lo que a antes se había unido con votos y haciéndolo así, llevó con su predicación y propaganda y numerosas personas, en cuenta una monja con quien contrajo matrimonio, burlándose de esta manera de los propósitos hechos en ocasión de un hecho fatal.

Lutero encendiendo la hoguera de la escisión religiosa, y preparando combustible para que se avivara más y alcanzara con sus siniestros rayos a numerosos individuos que luego con la luz seductora de la nueva doctrina fuesen tras las nor-

NOTA DE ADMINISTRACION

Rogamos a los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones, enviarnos dentro del más breve término los fondos de esta empresa que conserven en su poder.

mas y exposiciones de él, procuró endulzar su religión con cuanto vicio y pecado fuesen cometidos, en pago de las durezas y austeridades que llevó y practicó en su pasada vida de monje.

Agotados todos los medios de obtener agrados sensuales, Lutero era un beodo constante, y su doctrina o mejor dicho sus obras repugnantes parecen revelar en él un individuo sumamente epicúreo, que encontraba en los placeres el sumo bien que eran excusados y justificados, con tal de que fuese mayor la fe que el individuo guardara en los méritos de Jesucristo sobre-

pujando esta fe a la malicia del pecado. De esta manera multitud de incautos abrazaron la falsa doctrina de aquel apóstata y la Iglesia vió surgir el cisma que más la abatió. El protestantismo es una religión que predica que la salvación se obtiene únicamente por la fe que se alimenta en el corazón del individuo, siempre que ésta sea mayor que sus iniquidades, y así Lutero encontraba un aliciente al sostener esta idea, pues callaba su conciencia con la perspectiva de este error. Negaba Lutero la libertad del hombre creyendo que éste no puede resistir las tentaciones, pero como conocía poco acerca de los escritos de los grandes teólogos de la Iglesia, él no podía recurrir a los medios y a las fuentes donde con claridad se explica filosóficamente, que el hombre es libre y que ayudado con la gracia, oración y penitencia, puede sostener la lucha contra las más espantosas tentaciones. En la libertad del hombre, Lutero encontró campo propicio para que su razón quedase expuesta a las variabilidades de su carácter y voluntad y en ese mar de dudas e ideas erróneas, Lutero bailaba como navecilla sin timón y sin destino, anegado con el agua de los vicios y azotado por las olas de las dudas que sobre su corazón estallaban agitándolo y tumbándolo sin hallar reposo ni calma. Contra el Sumo Pontífice se reveló en distintas ocasiones y dió muestras palpables de su es-

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

píritu independiente, y más aun se notó en Lutero el atrevimiento hasta tal punto, que quemó en Wittenberg la bula que expediera el Papa condenando 45 de sus proposiciones, por lo cual se vió en el caso de excomulgarlo. Este fue Lutero, aquel innovador que dedicó su vida a trastornar el orden moral, teológico y filosófico de la Iglesia; aquel monje que condenó sus conocimientos de teología en unas cuantas concepciones de suyo erradas para dispararlas contra las sabias leyes que la Biblia tiene para aquel que buenamente las quiera interpretar; aquel reformador que se apropió indignamente de este epíteto, para recibir como la aprobación por sus hechos y como la satisfacción por su obra, pero que en cambio no fué reformador sino muy digno de reforma.

(Continuará)

Santoral

Miércoles 25.—Stos Guillermo y Próspero y santa Orosia.

SANTA OROSIA, VIRGEN Y MARTIR

Durante la irrupción de los moriscos, al principio del siglo VIII, vivía en Jaca la santa virgen Orosia, pidiendo a Dios remedio a tan grande calamidad. Día y noche se ocupaba en la oración, y en macerar su inocente cuerpo para aplacar la justa indignación del Señor. Y, temiendo los insultos y el atrevimiento de los moros, se retiró a una caverna horrorosa del monte Yebra, sito en el obispado de Jaca, cerca de los Pirineos, en donde se conserva una fuente cristalina con el nombre de la Santa. Pero también allí fué descubierta por los moros, quienes la presentaron a su general. Prendado éste de la hermosura de la joven, quiso que renegase de su religión para desposarse con ella, y resistiéndose la casta doncella con heroica fortaleza a las pretensiones y amenazas del bárbaro jefe, mandó éste degollarla inmediatamente. Ocurrió esto el 25 de junio del año 714. La ciudad de Jaca, que conserva su cuerpo, la venera por su Patrona. El obispo D. Juan Navarro quiso cortar parte de su carne para tener tan preciosa reliquia de la que se cree fué hija de los reyes de Bohemia.

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Talabartería Jirón



Confeción de albardas, balijas y demás del ramo, materiales selectos y los últimos estilos.

No hay que olvidarlo: La UNICA medicina que cura el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

—o Depósito y Representación o—

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Nuestro lema: SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Úselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Aguja, Diatermia Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido

— Costa Rica Dental & Medical Suplay Co. —

DR. M. FISCHER

(Frente a la plaza del Correo) San Jose Costa Rica

POR UN COLON

SEIS nítidos y artísticos retratos

Galería abierta día y noche Solamente el mes de junio

Arte y economía: el summum del ideal femenino

Visítenos y quedará realmente complacida

FOTO ELECTRA

Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

CASA DE HABITACION EN EL CAMPO.—Se desea alquilar en el campo casa de habitación, cjalá sita en un lugar cercano a la capital. — Informes en la Administración de este diario.

Un caso de moral

¿Puede un católico ser padrino o autorizar con su presencia el matrimonio civil contraído entre cristianos con intención de no hacerlo ante la Iglesia?

Cierto día, no hace mucho, se nos acercó una señora, — a juzgar por el porte, distinguida, — deseando saber si era permitido a un católico apadrinar un matrimonio civil. La consulta no dejó de causarnos extrañeza por venir de tal señora, y movidos por la misma extrañeza, le preguntamos. «¿Es Ud. católica?» No le agradó la pregunta, y amoscada, respondió: «Sí, padre, y por lo mismo quiero informarme de si me es lícito asistir a uno para el que estoy encarecidamente invitada.»

No pudimos concordar su sincera profesión de católica con semejante ignorancia; pero disimulamos nuestro asombro, y para mostrarle la grandeza del error que su consulta envolvía, le respondimos con la siguiente nueva pregunta: «Usted, señora, se prestaría a servir de alcahuete

a dos personas deseosas de intimar con tratos ilícitos?» Se le clavó la pregunta como un dardo y, turbada contestó: «Soy más honrada que todo eso, y hasta el presente nadie ha tenido el atrevimiento — ni lejanamente de hacerme semejante vil proposición.» «Perdone, señora — le dijimos — lo duro y audaz de la pregunta. Al interrogarle en estos términos no es porque abriguemos dudas de su honorabilidad y virtud y porque la creamos capaz de servir de cancel a torpes relaciones, sino para mostrarle, de un modo expresivo la equivalencia y a la vez la aberración de eso que malamente llaman *matrimonio civil*, y que en realidad no es más que un público amancebamiento, baldón y terrible estigma de degradación de la sociedad que en sus círculos da cabida a personas así enlazadas.»

No dejó de causarle admiración a la señora lo que acababa de oírnos, a juzgar por la expresión de su rostro; y sin darle lugar a salir de su pasmo, pasa-

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia **NO VENDE**.

mos a explicarle la verdad de lo anterior.

Toda relación de este género entre hombre y mujer sólo deja de ser pecado cuando se santifica con el sacramento del matrimonio; y éste, para ser sacramento, tiene que hacerse con la autorización y bendición de la Iglesia. No hay otro poder sobre la tierra fuera del que la Iglesia posee, capaz de hacer que un enlace entre dos personas cristianas llegue a matrimonio, propiamente hablando. El gobierno civil, cualquiera que sea la nación a que pertenezca, podrá ser muy poderoso y en su orden tan grande como se quiera; pero toda su grandeza y todo su poder por mucho que lo levanten, nunca será tanto que le dé derecho y poder sobre los tesoros espirituales de la Iglesia, en cuyas manos, exclusivamente, puso Dios las llaves de sus gracias. No es del caso alegar las razones por qué se liga únicamente a la Iglesia esta facultad, y dando por cierta e inconcusa esta verdad, nos atenemos a las consecuencias solamente. Si a la Iglesia, únicamente, pertenece santificar estas uniones, elevándolas a la dignidad del sacramento y, por consiguiente, hacer que deje de ser pecado lo que de otro modo sería gravísimo, todo enlace hecho sin su beneplácito es

pecaminoso, y detestable, por lo mismo. Se le podrá dar un nombre más o menos pomposo, pero la realidad será siempre pecado, y, por consiguiente, ilícito e inmoral el prestar su cooperación y consentimiento a la ejecución.

El llamado matrimonio civil toda vez que se hace sin la autorización y fuera de la vigilancia de la Iglesia, no es sacramento, y el nombre que merece esa unión, bautizada con el de matrimonio civil, es el de concubinato, y sólo así es conocido por la Iglesia. El concubinato se diferencia de un simple pecado de fornicación, entre otras cosas, por el enorme escándalo que causa y porque los así relacionados declaran a la faz de todo el mundo que se abrazan de un modo permanente con el pecado, al cual modo de vida, inhumano y perniciosísimo, pretenden dar color de licitud, llamándolo tan pomposa, como injusta e impropia, *matrimonio civil*.

En resumen: si bajo el matrimonio civil en realidad vive y alienta el pecado en toda su amplitud, obra ilícitamente todo aquel que directa o indirectamente presta su cooperación o patrocina tal género de vida. Y el pecado de éste es mucho mayor que el de aquél que en una ocasión determinada tiene la fra-

gilidad de prestarse a ocultar una mala acción.

La frecuencia con que se verifican en nuestros días estos enlaces civiles no los justifica. Es sólo un síntoma alarmante de la carcoma que corroe las modernas sociedades; un signo inequívoco de la desmoralización que en ellas reina y de la casi total ausencia del espíritu cristiano. En este agostamiento espiritual se comprenden no sólo los que han recibido el bautismo sin acordarse jamás de las obligaciones que en él se incluyen, sino muchos que se tienen como cristianos prácticos y hasta por piadosos. Es esta, ciertamente, una piedad incomprendible por lo absurda. Quien de veras vive la vida cristiana, la siente y obra en conformidad con la misma, y, conociendo su valor, por nada traiciona a Dios y su conciencia, prefiriendo mil veces romper todos los lazos sociales, hasta los más íntimos por la sangre, antes de causar una ofensa pública a Dios, que, en realidad, tal cosa hacen quienes patrocinan con su honorabilidad y buen nombre casamientos, en que a ciencia cierta y a luz de todo el mundo se le ofende.

CAMPANAL

Hoja Dominical

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos con testación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República.

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla. — Teléfono N.º. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn. Rafael Hernández 25 varas al Oeste del Parque.

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. O. al Pacífico.

TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien sea hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Cualidades y Desventaja

Que proporciona el sombrero de paja

En primer lugar, agradable por su frescura.

2º El ser sumamente liviano.

3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza.

4º Por lo higiénico, apetecido del mundo entero, en los trópicos con preferencia.

5º Su bajo precio permite estar al alcance de quiseo. desea el sustantivo caro por su poca duración, pero a Dios gracias, hoy día todo está resuelto usando la famosa novedad:

PAJINA

Compuesto Japonés para limpiar sombreros de paja

Sacúdase el polvo, vaciar la mitad de la botellita PAJINA COMPUESTO JAPONES en un platito, aplíquese trotando suavemente con un cepillo por espacio de cinco minutos; luego dejarlo secar a la sombra; al siguiente día lávese con agua pura frotándolo ligeramente con un cepillo, enjútese sin frotar con una toalla, para terminar de secarlo se recomienda la sombra, colocándolo sobre algo plano para conservar la forma del ala. Evítense mojar la cinta ni el forro por cuanto queda mejor ornado.

OBSERVACIONES

Con C 150 que vale el frasco podrá limpiar dos sombreros quedando perfectamente nuevos, equivaliendo ahorrarse de veinte a treinta colones.

Para limpiar no es necesario quitar la cinta ni forro interior por cuanto esta preparación no mancha.

Se garantiza que no contiene ácido oxálico, no destruye la paja, no ataca la piel de las manos, ni es venenosa.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados insignes por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas zancudos, moscas, alepatos, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos desagradables que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

OLESA Y MOLINA

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA V. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

POMADA AUXOLIN

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

— Poderosos preparados contra la CASPA —

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

EFICIENCIA

ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

Congreso

Viene de la primera plana

borio y dice que el Congreso, si es verdad que hay crisis, está obligado moralmente a resellar una ley que se dió unánimemente por los diputados. (Aplausos.)

Urbina.—Manifiesta que cabe la dispensa de trámites, pero que el resello necesita de tres debates.

Jiménez.—Antes que el Gobierno imponga nuevos impuestos por valor de tres millones de colones al pueblo, el Congreso debe resellar esta ley. Tengo informes que cierta peronita de esas del Gobierno del Sr. Viquez se lamentaba de que no podía regresar del teatro a su casa, en automóvil, y estas son las razones que motivan el veto. Yo sostengo que este acto del Sr. González Víquez es el más impolitico del Sr. Presidente, frente a la miseria del pueblo. (Aplausos) Yo sostengo, también, que este resello no necesita los tres debates.

Villalobos.—Pide al Sr. Coto Fernández su opinión al respecto.

Coto.—Da una larga explicación que culmina en que debe oírse la opinión del Presidente de la República.

Saborío.—Contesta diciendo que el Sr. Coto Fernández se ha ido por los cerros de Ubeda en su brillante exposición de jurisprudencia; que el Sr. Coto Fernández no ha contestado su pregunta que se limita simple-

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado — Arcadas. — Pasaje Dent —

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides Heredia — Apartado 20

POSTUM

(Café Homeopático) CORN FLAXES GRAPE NUTS CREAM OF WHEAT Acaba de recibir EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. TELEFONO 3933

La salud del Sr. Cura de Santa Ana

Después de varios días de molesta enfermedad, se encuentra ya en franca convalecencia el Presbo. don Miguel Angel Benavides, digno Cura de la parroquia de Santa Ana.

Con tal motivo sus feligreses que le profesan con sobrados motivos entrañable estimación, celebran regocijados su mejoría.

Nosotros también nos complace con satisfacción muy íntima del restablecimiento de aquel ejemplar sacerdote que no obstante su juventud posee toda la prudencia y gravedad de la persona cargada de años, unidas a una gran benevolencia para con las almas a él confiadas.

Anunciar es vender

mente a la no o dispensa de trámites del artículo 65.

Iglesias.—La moción del Sr. Saborío se puede aceptar, pero si creo que debemos oír al Sr. Presidente.

—Siguen en el uso de la palabra Saborío, Chacón, Iglesias, Urbina.

Bedoya.—Hace moción para que la sesión sea permanente y la votación nominal.

—Se aprueba.

Puesta a votación la moción Saborío fue rechazada por no tener los dos tercios legales. La votación dió 22 contra 14

Liga de Acción Social Católica

Hoy a la hora acostumbrada, habrá la reunión semanal de la Liga.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada Heredia. Tienda Benavides.

Octavo aniversario

Hoy hace ocho años que falleció don Zenón Castro Rodríguez, varón de reconocido civismo. Con tal motivo rendimos tributo a su memoria, siempre grata para los buenos hijos de Costa Rica.

Aviso

Estoy autorizado para vender una hermosísima finca en Sta. María de Dota.

Para detalles, DOMINGO FCO ROJAS

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., Apartado 1087, San José.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

Los mejores Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el “Parasitoides Zúñiga” sobre una base más racional y científica.

Depó ito: «Botica Tropical» — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA